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PROVECTO DE COMUNICACION 

Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, informe 
respecto al Centro de Salud "Lisandro de la Torre" de barrio Las Vegas de la 

ciudad de Santo Tome: 

Sise licitaron obras de ampliaci6n y refacci6n en el afio 2017, en caso 
afirmativo explicite las mismas y adjunte la documentaci6n 

correspond iente; 
Indique que empresas participaron de la licitaci6n, y cual fue la 

ganadora; 
Detalle el grado de avance de las obras, afio a afio; 
En caso de proyectarse nuevas obras, indique plazos para su 

concreci6n; 
Si el Centro de Salud funciona de hecho en un Centro Comunitario, y 

en que condiciones; 
Si la empresa a la que se adjudic6 la obra se declare en quiebra; 
Costo total de las obras y detalle de los fondos transferidos por el 

Estado provincial a la empresa constructora. 

Agustina Donnet 

Diputada Provincial 

Ruben Giustiniani 
Diputado Provincial 



CAMARA DE DIPUTADOS 
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE 

FUNDAMENTOS 

Sr. Presidente: 

Barrio Las Vegas es uno de los sectores de Santo Tome con mayores 
necesidades en termlnos de infraestructura y servicios, y uno de los mas 

afectados durante la ultlrna emergencia hldrlca. 

En abril del afio 2017 se realiz6, en el lugar, un acto de licitaci6n con de 
apertura de sobres para la ejecuci6n de un plan de obras de ampliaci6n y 
refacci6n integral del Centro de Salud Lisandra de la Torre, obra contemplada 
en el Plan Abrey el Acuerdo Capital. Al acto licitatorio se present6 una unlca 
oferta por parte de la empresa Dolmen Construcciones, que cotiz6 
$1. 748.337,03 por la totalidad de los trabajos que seran financiados por el 

gobierno provincial. 

Allf el secretario de Gesti6n Territorial del Primer y Segundo Nivel de Salud 
de la Provincia, Silvio Gonzalez, destac6 que mas del 80°/o de los problemas 
de salud era resueltos en el primer y segundo nivel de atenci6n, y por tanto 
era una prioridad mejorar el acceso de los vecinos a estos servicios y la 

articulaci6n con el tercer nivel de atenci6n. 

Por su parte, el entonces secretario de Salud del Municipio, Mario 
Montenegro, sostuvo que los centros de atenci6n primaria de la salud 
representan un brazo del Estado en los barrios y era su deber fortalecerlos 
con acciones y politicas publlcas conjuntas entre la Municipalidad y la 

Provincia. 

La obra contemplaba una ampliaci6n de consultorios para atenci6n 
ginecol6gica y para odontologfa, acondicionamiento de enfermerfa, bafios, 
cocina, farmacia y salon de usos multiples. En la paqlna del Gobierno de la 
Provincia, la obra del Centro de Salud «Lisandra de la Torre» - Las Vegas 
figura como "Proyecto de Ampliaci6n y Refuncionalizaci6n de consultorios y 
bafios, del efector ubicado en Agustfn Delgado y Alberdi". Obra en el marco 
del Plan Sumar. Con un presupuesto oficial de $1.863.000. 
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Sin embargo, la obra se detuvo tiempo despues, y hasta el momento en que 
ingresamos este proyecto no se ha reanudado. 

En enero de este efio 2020, las trabajadoras y trabajadores del Centro de 
Salud realizaron un abrazo simb61ico en reclamo por mejores condiciones de 
trabajo, con el apoyo de vecinas, vecinos y representantes gremiales. La 
manifestaci6n se realiz6 despues de haber cursado los reclamos pertinentes 
ante las autoridades y el Concejo de la localidad, sin respuestas. 

El dia 17 de diciembre previo, dos de las trabajadoras fueron convocadas al 
recinto del Concejo Municipal por los ediles para expresar su preocupaci6n 
por el Centro de Salud. Soledad Garda y Natalia Gornatti plantearon las 
condiciones de precariedad en las que atienden a la comunidad y explicaron 
que, desde hace dos afios, la atenci6n se realiza en el Centro Comunitario del 
barrio, ya que las obras de refacci6n del Centro de Salud quedaron 

paralizadas. 

Denunciaron condiciones indignas de trabajo y la falta de garantfas de la salud 
como derecho, en tanto la situaci6n no les permite brindar atenci6n de 
calidad. Por ejemplo, la conexi6n electrlca no es adecuada para poder 
conservar vacunas en las heladeras, y no tienen conexi6n a internet, lo que 

perjudica la articulaci6n con el Cemafe. 

La representante del Sindicato Profesionales Universitarios de la Salud 
(SiPrUS), Ora. Marfa Teresa Carbonari, cont6 que se trataba de "un abrazo 
solidario al equipo del Centro de Salud y a toda la comunidad de barrio Las 
Vegas, porque hace dos afios y medio que se licit6 la refacci6n del Centro de 

Salud y las obras estan paralizadas, no sabemos por que", 

Segun una version perlodlstlca, las obras de refacci6n del centro asistencial 
se encuentran paralizadas debido a que la empresa que estaba a cargo de los 
trabajos present6 quiebra, habiendo recibido previamente los fondos 

correspondientes de parte del Estado. 
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Por los fundamentos expresados, la convicci6n de que potenciar la atenci6n 
primaria de la salud es menester para atender las necesidades baslcas de la 
poblaci6n mas vulnerada, asf como las condiciones de trabajo del personal de 
salud, en un marco de pandemia donde se asignaron recursos especiales para 
el sistema de salud, y entendiendo que tal precariedad en un barrio tan 
populoso pone en riesgo la salud de una comunidad y requiere de respuestas 
urgentes, solicito a mis pares la aprobaci6n del presente proyecto. 

Agustina Donnet 

Diputada Provincial 

Ruben Giustiniani 
Diputado Provincial 
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